

Visite de travail en France du chef de la diplomatie burundaise

@rib News, 10/11/2013 COMMUNIQUE DE PRESSES. E.M Laurent KAVAKURE Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale vient d'effectuer une visite de travail en France où il était invité à la 29^{ème} session de Conférence Ministérielle de la Francophonie (CMF) qui a eu lieu, à Paris, le 7 et le 8 novembre 2013. En marge des travaux de la C.M.F, il a accordé une audience à Mme Régine LAVOIE, Conseillère du Secrétaire Général de l'Organisation Internationale de la Francophonie (O.I.F.) chargée de la langue française et de la diversité linguistique et culturelle pour parler de la préparation du prochain pacte linguistique entre la Francophonie et le Burundi et d'une mission à cet effet prévue à Bujumbura à partir du 18 novembre 2013.

Mme Lavoie a commencé par remercier le Ministre pour sa disponibilité et a rappelé que S.E.M le Président de la République du Burundi a exprimé sa volonté de signer un pacte linguistique avec l'O.I.F au mois de mars 2013 lorsqu'il a remis en personne une lettre à cet effet au Secrétaire Général de la Francophonie. L'attaché chargé des relations avec la Francophonie et la mission du 18 novembre 2013 viennent dans la logique de concrétiser le vœu de ces deux hautes personnalités. Il faut dans un premier temps établir un diagnostic approfondi des actions de l'OIF et ses partenaires au Burundi pour ensuite, à base de celui-ci évaluer les programmes devant être continués ou renforcés, proposer de nouveaux projets et ainsi élaborer un pacte riche, réaliste et applicable. Le Ministre KAVAKURE a à son tour remercié l'O.I.F pour tout ce qu'elle réalise déjà au Burundi et a dit suivre de près la préparation de ce pacte linguistique par l'O.I.F. Il a ensuite rappelé que, de par sa position géographique aux confins de l'Afrique centrale et orientale, le Burundi peut jouer un grand rôle dans le rayonnement de la langue française et des valeurs de la Francophonie dans la région ; pour cela il doit être soutenu. C'est pourquoi il a proposé qu'en plus des programmes en cours, de nouveaux projets propres à porter ce rayonnement comme un centre d'excellence régional, une bibliothèque numérique et un institut régional d'éducation physique soient inclus dans le futur pacte linguistique. De même, dans l'optique de soutenir la nouvelle politique linguistique du Burundi, il a proposé que la Francophonie soutienne la création d'une académie burundaise. Quant à la mission de l'OIF à Bujumbura, le Ministre KAVAKURE a précisé que les services techniques sont en train de travailler sur le diagnostic des actions et programmes en cours, d'élaborer un programme des différentes rencontres qui effectuera la délimitation et que les travaux étant si bien préparés, il n'avait pas de doute que l'initiative verra bien le jour dans les délais requis et sera bénéfique aux deux parties. Le Ministre Laurent KAVAKURE a clôturé la rencontre en souhaitant la bienvenue et un bon séjour au Burundi. Ambassade du Burundi en France, Paris, le 09 novembre 2013.